

Manifestación de Solidaridad

(De la página C 1)

jeep de Carabineros.

En ningún momento aceptó formular declaraciones a la prensa.

Allí lo esperaban los generales al mando de la V y VI Zona de Carabineros, generales Guillermo Thompson y Julio Ulloa, respectivamente, junto a prefectos, oficiales y personal de Temuco, Valdivia, Osorno, Llanquihue y Chiloé, que sumaban alrededor de cien uniformados.

Al bajar del automóvil, Stange recibió el saludo del general Thompson, quien, con energía, le manifestó: "Buenas tardes mi general. Aquí estamos la V y VI, mandos, suboficiales, subjeses de servicios y representación del personal, con sus esposas, porque queremos hacerle presente nuestra absoluta lealtad y apoyo. Estamos a sus órdenes, mi general".

El General Director sólo se limitó a responder, sonriente, "muchas gracias". Luego se le presentó a un grupo de alguaciles, que integraban el grupo de civiles presentes.

Acto seguido, Stange procedió a saludar de mano a cada uno de los 70 efectivos, los que se encontraban en dos filas, frente al avión bimotor privado, matrícula CC-CWW, quienes le expresaron frases como "suerte, general", "estamos con usted, general", "cuente con nosotros, general". A cada uno, el jefe de la institución policial agradeció de manera sonriente y relajada.

Detrás de él, le seguía, muy emocionada, su esposa, Liliana Toro de Stange, quien era acompañada por la esposa del general Julio Ulloa. Saludó varias veces, sollozando, a los uniformados. En varias ocasiones interrumpió los saludos para secarse las lágrimas.

La sobria y silenciosa ceremonia duró quince minutos y en los momentos en que el general Stange subía al avión, acompañado por su esposa, y ayudante personal, el teniente coronel Rodolfo Schaffer, el silencio que reinaba en la pista se rompió con los aplausos de despedida de la formación.

El jefe de la institución uniformada se instaló en su predio ubicado en la localidad de Paraguay Chico, 40 kilómetros al oeste de esta ciudad.

La ruta de acceso fue fuertemente custodiada durante estos días y todos los habitantes del sector debieron identificarse ante la guardia desplegada en el lugar.

Durante este fin de semana, también estuvo en la zona el ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, quien descansó en su casa de Huelmo, ubicada a 33 km. al sudeste de Puerto Montt, y a una hora de distancia de la casa de Stange. La última actividad ofi-

cial del secretario de Estado fue el jueves, al mediodía, en el casino de oficiales de la FACH, donde almorzó junto a los jefes de las unidades de las Fuerzas Armadas y de Orden de la X región.

Durante su estada en Puerto Montt, Stange recibió la visita de oficiales de Carabineros, con amplio despliegue de medidas de seguridad.

PARTIDA

El avión que transportaba al general Stange dejó la pista a las 19.15 horas y se dirigió al aeropuerto de Cerrillos, según informó la Prefectura de Puerto Montt, la que confirmó que el aparato no pertenece a Carabineros.

El general Stange viaja frecuentemente hasta esta ciudad, donde posee una casa de campo, a 20 km. del aeropuerto de El Tepual y esta es la primera vez que se le realiza una ceremonia de despedida con oficiales y personal provenientes de Temuco, Valdivia, Osorno y Chiloé.

A pesar del hermetismo con que Carabineros manejó la estada del general en la zona, ayer, a las 17 horas, llegó hasta el aeropuerto el primer bus con efectivos y personal proveniente de la prefectura de Valdivia. Estos indicaron que venían a despedirse del General Stange.

Alrededor de las 18 horas comenzaron a llegar los oficiales y alto mando de la V y VI Zona de Carabineros, quienes no hicieron declaraciones, limitándose a señalar, antes de ingresar al salón VIP del aeropuerto, que se trataba de "una ceremonia para manifestarle al general Stange su apoyo en la gestión de la institución".

Todos se mostraban tranquilos. Sólo el general Julio Ulloa se mostró molesto y no aceptó la presencia de la prensa.

REGRESO DE PEREZ YOMA

El Ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, regresó a Santiago, a las 20.03 horas, en un avión de la Fuerza Aérea de Chile.

DIRIGENTES POLITICOS

Ayer, dirigentes políticos y asociaciones de izquierda extra concertacionista, así como organizaciones de derechos humanos, insistieron en la renuncia del general director de Carabineros, Rodolfo Stange, mencionado por el ministro Milton Juica por presunto incumplimiento de deberes militares.

Al respecto, el vicepresidente de la Democracia Cristiana, senador Adolfo Zaldívar, indicó que pese a la distinguida carrera del general Stange es aconsejable que éste presente su situación ante el Presidente Frei para que sea la autoridad política quien determine lo más conveniente para la institución y el mismo afectado.

El senador afirmó que en el fallo del ministro Juica quedan establecidos hechos de una manera indubitada que si bien pueden revisarse en las instancias superiores compromete al alto mando de Carabineros de la época por haber faltado a sus deberes militares según el juez.

El parlamentario recordó que el general Stange, que "no había tenido ninguna participación en los hechos", presentó su renuncia en aquella época.

la que le fue rechaza y fue confirmado como subdirector.

"El general Stange, dijo Zaldívar, reconoce en el proceso hidalgamente sus dichos, sobre los cuales, el ministro Juica infiere su acusación de falta de cumplimiento de sus deberes militares, pero que también, desde el punto de vista del señor Stange, tienen otra lectura".

Agregó que el General Director ha tenido una trayectoria impecable dentro del cuerpo de Carabineros. Asimismo, sostuvo que "su actuación durante el plebiscito y la forma como se ha conducido durante los últimos cuatro años de transición, en forma ejemplar, se debe tener en cuenta".

"A la luz de estos hechos, la situación del general Stange se complica para el ejercicio del mando en Carabineros por su eventual procesamiento por un fiscal ad hoc militar que investigará la acusación de Juica. Lo anterior haría aconsejable que eleve su situación a conocimiento del Presidente de la República para que sea la autoridad política quien pondere los hechos".

CARTA A CARABINEROS

Entretanto, dirigentes de diversos organismos de los derechos humanos reunidos ayer en la Plaza Vicuña Mackenna, a un costado de la Biblioteca Nacional, en el grupo "Gente en Movimiento", leyeron en voz alta una carta que iba a ser entregada personalmente al jefe de la primera comisaría de Santiago, Manuel Panadez Sepúlveda y a los jefes policiales de todas las comunas de la capital.

Entre los directivos se encontraban Sara Larraín, del Movimiento Acción Ecológica, MAE; Luis Mariano Rán don de Eirene; Coral Pey, de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos y Parque por la Paz, Villa Grimaldi, junto a Nor Carvajal, representante de Gente en Movimiento de La Reina.

Ellos con otros cuatro representantes leyeron la nota en la que expresan se sienten preocupados por la situación que afecta a Carabineros de Chile y que el resultado de la investigación judicial por el caso de los degollados coloca en entredicho a la Institución de Carabineros.

Agrega que "por imperativo ético, el general Rodolfo Stange debe ser separado de las filas de la institución y puesto a disposición de los tribunales de justicia".

DENUNCIA DEL MIDA

En tanto, el Movimiento de Izquierda Democrática Allendista, MIDA, organismo liderado por el Partido Comunista, calificó como un desacato al Poder Judicial la declaración del alto mando de Carabineros, que manifestó todo su apoyo al General Director de Carabineros, Rodolfo Stange.

Según el MIDA, la declaración del alto mando comete un acto de subversión a la sentencia en primera instancia al señalar que "no acepta ni aceptará ningún cuestionamiento de personas y sectores, con antecedentes erróneos, falsos e incompletos que pretendan poner en duda la legalidad, transparencia y honestidad de las actuaciones de la institución y del Sr. General Stange".

MERCEDES BENZ 1994

C - 280 EXITO MUNDIAL

Toda la línea 1994

- Somos su mejor opción
- Cuidamos su inversión

- ENTREGA INMEDIATA
- CREDITO DIRECTO
- RECIBIMOS SU VEHICULO



BILBAO 2129 ☎ 2094076